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PABLO VILLEGAS

HOCKEY

PETRI DESTACÓ LA IMPORTANCIA ESTRATÉGICA 
DE LA BASE NAVAL EN TIERRA DEL FUEGO

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, compartió un balance del año 
2024, destacando los avances en obra pública, turismo, trabajo 
social y salud. 

HARRINGTON HIZO UN BALANCE DE SU 
GESTIÓN Y TRAZÓ NUEVOS OBJETIVOS

JUAN ELEICEGUI: 
“ESTOY VIVIENDO 
UN SUEÑO”

El ministro de Defensa aseguró que la obra es clave para el acceso de 
Argentina a la Antártida y anticipó una inversión de 300 millones de dólares.

FALLECIÓ UN PROFESIONAL USHUAIENSE 
EN UN CHOQUE DE LANCHAS

“NO PODEMOS 
QUEDARNOS 
CALLADOS”

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TRAGEDIA EN BRASIL

TOLHuIN

El ciclo lectivo 2024 en Tierra del Fuego expuso un grave deterioro educativo, con 
escuelas que alcanzaron solo entre 30 y 80 días efectivos de clase, muy 
lejos de los 180 estipulados.
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MINISTRO DE DEFENSA
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Fernando Silva, terapeuta ocupacional de Ushuaia, falleció trágicamente en un choque de 
lanchas en Brasil, en el día de su cumpleaños. Estaba de vacaciones con dos 
amigos. Tenía 38 años. PÁG.  10
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El fueguino cerró la temporada 
2024 con el TC BW Berlin en la 
máxima categoría del Hockey 
Indoor alemán con buenas 
perspectivas y mucha experiencia 
de cara a la Copa del Mundo 
Croacia 2025.

PAROS Y FALTA DE INFRAESTRuCTuRA

El legislador volvió a marcar 
distancia del gobierno, cuestionó 
especulaciones políticas y 
rechazó la reforma constitucional, 
destacando prioridades como 
salud, educación y transparencia 
legislativa.

ALARMANTE PANORAMA DEL CICLO 

LECTIVO 2024 EN TIERRA DEL FUEGO
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HOCKEY

JUAN ELEICEGUI: “ESTOY VIVIENDO UN SUEÑO”
El crack fueguino Juan Eleicegui cerró la temporada 2024 con el TC BW Berlín en la máxima categoría del Hockey Indoor alemán 
con buenas perspectivas y mucha experiencia de cara a la Copa del Mundo Croacia 2025.

ALEMANIA.- Los sueños están para 
cumplirse y el ushuaiense Juan Ignacio 
Eleicegui sigue acumulando historia 
pura a su carrera deportiva. Después 
de ser el primer jugador en fichar con 
un club europeo, ahora le llegó la hora 
de cumplir su meta. Lo que siempre 
quiso. La Bundesliga Alemana, la mejor 
liga del planeta.

“La verdad que bien, contentísimo, 
disfrutándolo a full porque es lo que 
por ahí siempre soñé y ya estar acá vi-
viéndolo es un sueño. Así que muy con-
tento, muy contento porque la semana 
se hace muy dinámica, muy divertida. 
Imagínate que estoy hace un mes y ju-
gué más de 12 partidos entre previa y 
partidos oficiales. Entonces se hace 
muy dinámico, muy divertida la sema-
na y cada partido es una final”, comen-
zó diciendo en su análisis.

Y agregó que “se juega así porque 
el nivel de los equipos es parejo y muy 
alto, todos los jugadores son muy altos, 
no es que hay jugadores flojos en esta 
liga. En cada partido enfrentas a un 
equipo que juega muy bien, que física-
mente están entrenados muy bien, en-
tonces cada partido te deja un montón 

de enseñanzas y lecciones que te das 
cuenta que partido a partido vas cre-
ciendo un montón”.

Con un entrenador de experiencia 
a la cabeza como Robin Rösch y el ob-
jetivo claro de llegar de la mejor ma-
nera a la Copa del Mundo, prosiguió: 
“Acá jugamos tiempos de 15 minutos. 
Yo nunca había jugado esa cantidad 
de minutos, tanto con la Selección, 
en Argentina, con España, o en Fran-
cia siempre jugamos tiempos de 10 
minutos y acá se juega prácticamente 
medio partido más y con esta calidad 
de jugadores enfrente se siente y es 
hermoso”. 

“En un momento del partido se 
vuelve totalmente físico y está genial, 
la verdad que está buenísimo porque 
se abren otros huecos, son partidos 
de muchos goles, les gusta mucho ir 
al frente a todos los equipos en esta 
liga. Se arman partidos muy dinámi-
cos, marcas personales y partidos de 
contragolpes que bueno que terminan 
con resultados muy abultados. Para el 
espectador y para el que lo juega es 
muy divertido asique está genial, yo lo 
disfruto un montón”, aseguró.

La Bundesliga se juega sábado, do-
mingo y el lunes hay descanso: “Tanto 
martes como miércoles son nuestros 
entrenamientos más fuertes y ya el 
jueves hacemos análisis de video. Los 
viernes descansamos y sábado y do-
mingo volvemos a jugar, entonces la 
semana es muy diagramada, muy pro-
fesional y en ese sentido está bárbaro. 
Tenemos el kinesiólogo de nuestro 
equipo que es el del seleccionado ale-
mán de césped, es como toda la tem-
porada con un profesionalismo como 
con el seleccionado nacional. Estoy 
hace un mes acá y se me pasó volando 
porque fue súper divertido”. 

En cuanto a resultados, el TC BW 
Berlin se ubica tercero en la etapa cla-
sificatoria de la Zona Oeste con tres 
victorias y cuatro derrotas (9 puntos), 
lejos ya del Berliner HC y el Zehlen-
dorfer Wespen que se apuntan como 
para clasificar.

“Nos queda ahora casi toda la se-
gunda rueda para pelear y seguir com-
pitiendo. Todavía estamos con posibi-
lidades de entrar en el Top 2, pero son 
partidos muy difíciles, los dos equipos 
que están arriba son dos equipazos 

también muy parejos y vamos a seguir 
peleando ahora lo que queda en esta 
segunda parte a ver como nos va. Estoy 
viviendo un sueño, siempre quise jugar 
acá y hoy estar haciéndolo y disfrutan-
do cada partido para mí es algo único”, 
finalizó.

Con Croacia 2025 entre ceja y ceja, 
pero cumpliendo sueños, Eleicegui va, 
siempre va. Para adelante y haciendo 
historia.
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ARCA LANZA PLANES DE PAGO PARA PYMES

La Agencia de Recaudación y Con-
trol Aduanero (ARCA) confirmó que le-
vantará a partir del 1 de enero de 2025 
el período de gracia en el que el orga-
nismo no ejecuta embargos contra las 
cuentas de las empresas, con excepción 
de las compañías del sector de la salud 
y la entidades de bien público.

Se esperaba que ARCA decidiera no 
continuar con el beneficio en función 
del resultado de la moratoria fiscal en 
la cual se iniciaron 341.000 planes de 
pago, lo que dio espacio a las empresas 
a regularizar su situación.

No obstante, el organismo decidió 
habilitar planes de pago de hasta 48 
cuotas que incluirán las deudas hasta el 
31 de diciembre de 2024. La moratoria 
que cerró este año incluía deudas has-
ta el 31 de marzo, de manera que estos 
planes servirán para atender los proble-
mas de las empresas ocurridos desde el 
primero de abril hasta fin de año, en un 
período en el que la economía registró 
una caída de al menos 3 puntos del PBI.

Solo quedará vigente la “tregua” para 
las empresas del sector de la salud y las 
entidades de bien público hasta el 31 de 

El organismo confirmó que no seguirá el período de gracia en el que no inicia acciones judiciales contra deudores. Solo seguirá 
para empresas de la salud y entidades de bien público.

julio de 2025.
Pymes: ¿cómo es el nuevo plan de 

facilidades de pago?
Las cuotas serán mensuales, igua-

les y consecutivas, a tasa fija.
El plan contiene una drástica re-

ducción de la tasa de financiación 
y no requerirá ingreso de un pago a 
cuenta. Co

Con esta medida, el organismo 
busca brindar mayor exigibilidad a 
los contribuyentes para que puedan 
ponerse al día con sus obligaciones 
tributarias no prescriptas, inclusive 

las no regularizadas en la moratoria 
recientemente finalizada.

Plan de pagos para pymes: ¿cómo 
es la financiación?

Para pequeños contribuyentes, 
micro y pequeñas empresas, entida-
des sin fines de lucro y sector salud 
será un 25% sobre la tasa de interés 
resarcitorio vigente al momento de la 
implementación del régimen.

En el caso de las medianas empre-
sas -Tramos 1 y 2- se aplicará un 40% 
sobre la tasa de interés resarcitorio vi-
gente al momento de la implementa-

ción del régimen. 
Las empresas tienen un plazo de 

hasta 18 cuotas para retenciones y per-
cepciones impositivas y hasta 36 cuotas 
para obligaciones impositivas y de los 
recursos de la seguridad social (excepto 
retenciones y percepciones impositi-
vas) y Obligaciones aduaneras.

Pequeños contribuyentes, micro y 
pequeñas empresas, entidades sin fines 
de lucro y sector salud hasta 24 cuotas 
para retenciones y percepciones y hasta 
48 cuotas en el resto de las obligaciones.

¿Qué deudas están incluidas?
Todas las obligaciones vencidas has-

ta el 31 de diciembre de 2024, detalladas 
a continuación:

Impositivas y de los recursos de la 
seguridad social, incluidas sus intereses 
y multas.

Retenciones y percepciones imposi-
tivas.

Multas impuestas, cargos suple-
mentarios por tributos a la importa-
ción o exportación y liquidaciones de 
los citados tributos comprendidas en el 
procedimiento para las infracciones, así 
como sus intereses.

ACTuALIDAD
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EN REFERENCIA A LAS 
CRíTICAS RECIBIDAS 
DE UN SECTOR DEL 

OFICIALISMO NACIONAL, 
EL JEFE DE GOBIERNO 

BAJÓ UN TONO AL 
DEBATE PúBLICO Y 

ASEGURÓ QUE MANTIENE 
“BUEN DIáLOGO” CON EL 

PRESIDENTE.

POLÍTICA

El jefe de Gobierno, Jorge Macri, de-
fendió una vez más su decisión de des-
doblar las elecciones en la Ciudad de 
Buenos Aires. Además, el funcionario 
porteño contestó a las críticas esboza-
das por la ministra de Seguridad de la 
Nación, Patricia Bullrich, y sostuvo: “No 
hay nada oscuro. Yo no pienso de esa 
manera, ella pensará que si”.

Sobre las críticas recibidas Macri 
aseguró que hoy “casi 19 de las 24 pro-
vincias del pais tienen sus elecciones 
desdobladas”. En referencia a la agenda 
de los comicios del 2025, el funcionario 
destacó la necesidad de suspender las 
elecciones Primarias Abiertas Simultá-
neas y Obligatorias (PASO) y anticipó 
que en la ciudad pueden “tener el nú-
mero” para avanzar con el proyecto que 
las remueva del calendario electoral del 
próximo año.

Jorge Macri insistió con el 
desdoblamiento de elecciones

La decisión que tomó la administra-
ción porteña de desdoblar las eleccio-
nes legislativas de 2025 respecto de las 

JORGE MACRI DEFENDIÓ EL DESDOBLAMIENTO 
DE LAS ELECCIONES EN LA CIUDAD
El jefe de Gobierno porteño defendió la medida e insistió en la suspensión de las PASO. Además, Macri respondió a las críticas de 
Patricia Bullrich y sostuvo que entre La Libertad Avanza y el PRO deberán sostener el diálogo para “no volver atrás”.

nacionales generó numerosas reper-
cusiones y debates. En este escenario, 
el jefe de Gobierno defendió en decla-
raciones radiales la medida y afirmó: 
“Todas las provincias tienen eleccio-
nes desdobladas, acá anunciamos vol-
ver a tener elecciones desdobladas y 
fue la noticia de la semana. La Ciudad 
de Buenos Aires tiene esa magnitud”.

Sobre los motivos detrás del desdo-
blamiento, Macri explicó que desde su 
fuerza política creen importante que 
“los porteños puedan saber cuales 
son las posturas” respecto de diferen-
tes temas competentes de la Ciudad. 
En este sentido ejemplifica: “¿El puer-
to tiene que seguir siendo nacional o 
finalmente van a pasar a la ciudad? 
Porque los puertos no dependen de la 
nación en el resto de las provincias. O 
la estación de colectivos de Retiro, que 
parece increible pero la maneja el go-
bierno nacional”.

En referencia a las críticas recibi-
das de un sector del oficialismo nacio-
nal, el jefe de Gobierno bajó un tono 
al debate público y aseguró que man-
tiene “buen diálogo” con el Presidente 

y que tiene una “buena relación” con 
Bullrich. “Si hay algo que no me mo-
lesta son los puntos de vista distintos. 
Puede ser una chicana, puede serlo. 
Ahora, el gobierno nacional también 
evalúa si quita las PASO o no, si man-
da el presupuesto o no lo manda”, res-
pondió.

Por último, sobre el futuro de la 
ciudad de cara a las próximas eleccio-
nes, Macri explicó que lo que buscan 
lograr es “tener la mayor cantidad de 
diputados que crean en la institucio-
nalidad, en el futuro, en el equilibrio 
fiscal y que no quieran volver atrás. A 
mi no me gusta que me inviten a ser 
parte con un condicionante absolu-
to: es como yo digo o es nada” y luego 
sentenció: “Para la discusión de la ciu-
dad faltan 3 años. La competencia en 
política es sana, a mi no me preocupa 
que haya competencia”.

Jorge Macri busca suspender las 
PASO en 2025

Más allá de la decisión de desdo-
blar las elecciones legislativas, otro de 
los temas que estuvo en el centro del 
debate político es la discusión sobre 
la utilidad de llevar a cabo unas PASO 
durante el próximo año. En este senti-
do, el jefe de Gobierno insistió con su 
postura de suspender dicha instancia 
electoral y confirmó que su espacio 
envió el proyecto para avanzar con 
dicha medida. “Hay que construir ma-
yorías, nunca es fácil. Yo creo que sí, 
creo que podemos tener el número”, 
vaticinó sobre el debate legislativo.

En este escenario, el funcionario 
porteño recalcó que, para el próximo 
año, buscan simplemente una “sus-
pensión”. “La eliminación hay que ver 
si uno consigue todas las manos. En 
una legislativa lo único que uno dis-
cute en una interna es el orden de una 
lista. Después, cuando viene el Ejecu-
tivo, quién es presidente, quién es jefe 
de Gobierno, ahí es difícil encontrar un 
acuerdo porque todos quieren eso den-
tro de una fuerza política. Por ejemplo, 
la última fue una competencia dentro 
de nuestro espacio muy fuerte, muy in-
teresante con Lousteau. Hay que ver”.

Sobre el debate, Macri adelantó 
que la exgobernadora bonaerense Ma-
ría Eugenia Vidal busca avanzar en un 
proyecto denominado PAS. El mismo, 
según describió, busca “evitar la obliga-
toriedad”. El que quiere participa de la 
interna y quien quiere no. Es una ma-
nera más de decir que los partidos se la 
arreglen”.
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CAMPAÑA DE COMPOSTAJE 
DOMICILIARIO PARA REDUCIR 
LA REDUCCIÓN DE RESIDUOS

El Municipio de Tolhuin, a través de 
la Dirección de Desarrollo Sustentable 
y Ambiente, lanzó una nueva campaña 
para fomentar el compostaje domici-
liario entre los vecinos y vecinas de la 
ciudad. Esta iniciativa incluye la entre-
ga gratuita de composteras con el ob-
jetivo de reducir, recuperar y reutilizar 
los residuos orgánicos generados en los 
hogares.

La actividad tiene como propósito 
disminuir en un 50% el volumen de los 
residuos que ingresan al Relleno Sani-

tario, promoviendo prácticas sostenibles 
y contribuyendo al cuidado del ambien-
te. Desde la Dirección destacaron que el 
compostaje no solo reduce los desechos, 
sino que también genera compost, un 
recurso valioso para enriquecer suelos y 
fomentar la producción local.

La inscripción para participar está 
abierta y se realiza a través del enlace 
disponible en las redes sociales oficia-
les del Municipio, donde también se 
encuentra un código QR para facilitar el 
acceso.

CONOCÉ EL PORTAL 
MASCOTERO DE RíO GRANDE

El Municipio de Río Grande re-
cuerda a los vecinos y vecinas que 
cuenta con el Portal Mascotero, una 
plataforma digital que les facilita la 
posibilidad de adoptar una mascota. 
La plataforma digital está disponible a 
través del link https://riogrande.gob.
ar/portalmascotero.

La Secretaría de Gestión Ciudada-
na del Municipio de Río Grande, en 
conjunto con las asociaciones pro-
tectoras de animales, ha diseñado el 
“Portal Mascotero”, una plataforma 
que busca facilitar la conexión entre 

las personas interesadas en adoptar 
y servicios veterinarios o protectoras 
responsables de los animales.

Al ingresar al sitio web, disponible 
en https://riogrande.gob.ar/portal-
mascotero, los usuarios encontrarán 
perfiles individuales de las mascotas 
en adopción. Cada perfil incluye una 
foto, el nombre del animal, su tamaño, 
estado de castración, chip y su respon-
sable a cargo, así como otras caracte-
rísticas relevantes que garantizan un 
proceso de adopción informado y res-
ponsable.

ACTuALIDAD TOLHuIN



  TIEMPO FUEGUINO | 30 de Diciembre de 20246 | 

Las reformas que impulsará el Gobierno permitirán que la Verificación Técnica Vehicular sea realizada en instalaciones privadas. Qué 
requisitos tendrán que cumplir para ofrecer el servicio.

El gobierno de Javier Milei continúa 
con su agenda de desregulación y ya 
tiene en la mira su próximo objetivo: 
avanzar en la apertura de la Verifica-
ción Técnica Vehicular (VTV). De esta 
manera, la medida buscará habilitar a 
concesionarios oficiales y talleres auto-
rizados a que puedan ofrecer el servi-
cio.

En la actualidad, la Ley Nacional de 
Tránsito - vigente desde 1995 - ya habi-
lita esta posibilidad aunque en la prác-
tica nunca se llevó a cabo, por lo que 
únicamente quedaron habilitadas las 
plantas actuales de VTV y Revisación 
Técnica Obligatoria (RTO). Sobre el 
proyecto, el ministro de Desregulación 
y Transformación del Estado, Federico 
Sturzenegger, adelantó que “las provin-
cias tienen que adherir a este cambio. 
Se pretende que la verificación técnica 
se pueda hacer en un concesionario, 
por eso lo vamos a incluir en la Ley de 
Tránsito. Pero las provincias tienen que 
adherir a la medida para que se pueda 
aplicar en cada jurisdicción”.

Cambios en la VTV: el Gobierno bus-
ca desregular la revisación mecánica

El Gobierno buscará avanzar con los 
cambios ya establecidos con la aproba-
ción de la Ley Bases, donde ya se hizo 
hincapié en abrir este mercado a los 
establecimientos particulares. Más allá 
de esto, la Ley de Tránsito en vigencia 
dispone que “las piezas y sistemas a 
examinar, la periodicidad de revisión, 
el procedimiento a emplear, el criterio 
de evaluación de resultados y el lugar 
donde se efectúe, son establecidos por 
la reglamentación y cumplimentados 

por la autoridad competente. Esta po-
drá delegar la verificación a las conce-
sionarias oficiales de los fabricantes o 
importadores o a talleres habilitados a 
estos efectos manteniendo un estricto 
control”.

En esta sintonía, el artículo 35 de-
talla que “los talleres mecánicos pri-
vados u oficiales de reparación de 
vehículos, en aspectos que hacen a la 
seguridad y emisión de contaminan-
tes, serán habilitados por la autoridad 
local, que llevará un registro de ellos y 
sus características”.

Más allá de la intención del Go-
bierno, Sturzenegger dejó claro que el 
cambio dependerá de que las provin-
cias adhieran a la nueva disposición. 
Por otra parte, también deberán cum-
plirse otras condiciones para avanzar 
con la desregulación, algunas respon-
sabilidad del Estado y otras quedarán 
dentro de la esfera de acción de los 
particulares.

Qué requisitos deben cumplirse 
para la desregulación de la VTV

En primer lugar, el Gobierno bus-
cará crear un “ecosistema nacional” 
que genere el marco legal y técnico - 
referente al equipamiento necesario y 
su actualización - sobre el que opera-
rán los puntos habilitados para llevar 
adelante las revisiones. En la actua-
lidad, las plantas de VTV y RTO sólo 
verifican los vehículos de su propia 
jurisdicción. En la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires hay 7 plantas en fun-
ción mientras que en la provincia de 
Buenos Aires hay 30.

Por otro lado, se prevé que el ofi-
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cialismo también reemplace la oblea 
o sticker que se coloca luego de pasar 
la verificación de cada vehículo por 
una documentación digital que pueda 
exhibirse a través de una aplicación 
como Mi Argentina.

GOBIERNO DESREGULARá LA VTV Y PERMITIRá CONTROLES 
EN TALLERES MECáNICOS Y CONCESIONARIOS 

En cuanto a los talleres y concesio-
narias que puedan sumarse al servicio, 
los mismos deberán cumplir una serie 
de requisitos en referencia al equipa-
miento y la capacitación de su perso-
nal.

ALARMANTE PANORAMA 
DEL CICLO LECTIVO 2024 EN 
TIERRA DEL FUEGO

El ciclo lectivo 2024 en Tierra del 
Fuego expuso un grave deterioro 
educativo, con escuelas que alcanza-
ron solo entre 30 y 80 días efectivos 
de clase, muy lejos de los 180 estipu-
lados.

El ciclo lectivo 2024 en las escuelas 
públicas de Tierra del Fuego presen-
ta cifras preocupantes en cuanto a la 
cantidad de días efectivos de clases, 
revelando una situación crítica para 
la educación en la provincia. Según 
datos difundidos por CFMedios, 
la mayoría de los estudiantes ape-
nas tuvo entre 60 y 80 días de clases 
completas, muy lejos de los 180 días 
estipulados en el calendario escolar 
oficial.

En los casos más extremos, las 
cifras son aún más alarmantes. En 
algunas instituciones educativas de 
Ushuaia y Río Grande, los alumnos 
asistieron entre 30 y 40 días efectivos 
de clases. Esta realidad deja en evi-
dencia no sólo una profunda dispari-
dad respecto a otras provincias, sino 
también las graves consecuencias 
que puede tener sobre la calidad edu-
cativa de miles de estudiantes fuegui-
nos.

Entre los factores que contribuye-
ron a esta problemática se encuentra 
la modalidad conocida como “deso-
bligación”, adoptada por el Sindicato 
Unificado de Trabajadores de la Edu-
cación Fueguina (SUTEF). Esta me-

dida, implementada como parte de las 
acciones gremiales, permitió que los 
docentes se presentaran en sus lugares 
de trabajo sin impartir contenidos. En 
estos casos, aunque los estudiantes in-
gresaban a las aulas, no contaban con 
un docente al frente para guiar el pro-
ceso de enseñanza-aprendizaje.

Las repercusiones de esta moda-
lidad son evidentes. La falta de conti-
nuidad en las clases y la ausencia de 
un plan educativo coherente durante 
gran parte del año escolar han genera-
do preocupación tanto en las familias 
como en sectores vinculados al ámbito 
educativo.

Aunque no se han pronunciado ofi-
cialmente las autoridades provinciales 
en relación con estos datos, el escena-
rio abre interrogantes sobre las estrate-
gias necesarias para garantizar el cum-
plimiento del calendario escolar en los 
próximos años. Por otra parte, también 
reaviva el debate sobre los métodos de 
protesta del sector docente y su impac-
to en el derecho de los estudiantes a re-
cibir una educación de calidad.

2024 quedará marcado como un 
año crítico para el sistema educativo 
fueguino. La necesidad de diálogo y 
soluciones efectivas entre los distintos 
actores del ámbito educativo es impe-
riosa para evitar que situaciones que 
afectan el desarrollo académico y las 
oportunidades futuras de los jóvenes 
de Tierra del Fuego.

PAROS Y FALTA DE INFRAESTRuCTuRA
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EL INTENDENTE ANTICIPÓ 
QUE 2024 CERRARá 
CON UNA DINáMICA 

IMPORTANTE DE CARA A 
2025: “A PARTIR DEL 10 DE 
ENERO COMENZAREMOS 

UN MOVIMIENTO 
SIGNIFICATIVO DE NUEVAS 

OBRAS, INCLUYENDO 
PAVIMENTACIÓN EN 

ARTERIAS CLAVE COMO 
LöFFLER, CALAFATE, 

PEDRO OLIVA Y RUPATINI

El intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, compartió un balance del año 2024, destacando los avances en obra pública, turismo, 
trabajo social y salud. Harrington enfatizó los logros alcanzados y las perspectivas a futuro, resaltando el compromiso de su 
gestión con el desarrollo integral del Municipio.

Según explicó el Intendente de 
Tolhuin, el Municipio prioriza pro-
yectos que impactan tanto en la cali-
dad de vida de los vecinos como en la 
generación de empleo: “Hemos avan-
zado en obras de gas para los macizos 
del 9 de Octubre, y también en la re-
paración de calles con materiales de 
mayor durabilidad, que permiten un 
tránsito más seguro y ordenado”, se-
ñaló Harrington. Además, destacó los 
trabajos realizados para la conexión 
de pluviales con cordones cuneta: 
“Estas obras son esenciales para pre-
venir inundaciones y cuidar nuestra 
infraestructura”.

El intendente anticipó que 2024 
cerrará con una dinámica importan-
te de cara a 2025: “A partir del 10 de 
enero comenzaremos un movimien-
to significativo de nuevas obras, in-
cluyendo pavimentación en arterias 
clave como Löffler, Calafate, Pedro 
Oliva y Rupatini, además de la conti-
nuidad del plan de veredas”. Harring-
ton celebró el éxito de la iniciativa de 
“Imagen colectiva”, en la que vecinas 
formaron grupos de trabajo para la 
obra pública de la ciudad: “La verdad 
que nos viene dando buen resultado, 
la obra avanza, la gente se pone con-
tenta y los recursos que tiene el Muni-
cipio lleguen directamente al bolsillo 
de la gente. Y además la gente tiene 
laburo, que es importantísimo a esta 
altura del partido.”

En materia turística, Harrington 
expresó su entusiasmo por los avan-
ces en las termas: “Hemos realizado 
tareas de mensura, evaluaciones es-
tructurales y mantenimiento. Quere-
mos que las termas sean un espacio 
accesible para las colonias de vera-
no. Es fundamental que los chicos y 
chicas de Tolhuin puedan disfrutar 
de este recurso natural único”. El 
Intendente subrayó la relevancia es-
tratégica de las termas para la econo-
mía local: “Estamos trabajando en la 
mensura y escritura del predio para 

garantizar un desarrollo sostenible 
desde lo ambiental, económico y 
social. Este proyecto es clave para 
atraer turismo y generar empleo en 
nuestra comunidad”. Harrington 
aseguró que la inversión en las ter-
mas será duradera: “Nuestra respon-
sabilidad es que estas inversiones 
beneficien a todos los sectores de 
Tolhuin”.  

Además, Daniel Harrington ade-
lantó que espera “para los primeros 
meses del año que viene que poda-
mos disfrutar también de Dulces 
Sueños, que es una obra que viene 
avanzando y va a ser un lugar que 
hará una puesta en valor de la costa 
del Fagnano desde otro lugar.”

En materia de Salud, el conve-
nio firmado con el Municipio de Río 
Grande permitió atender una nece-
sidad largamente postergada en Tol-
huin: “Gracias a este programa, más 
de 170 personas pudieron acceder a 
anteojos, algo que antes era imposi-
ble para muchos de nuestros veci-
nos; y lo hicieron con fondos del Mu-
nicipio de Tolhuin. Este convenio es 
un ejemplo de cómo la cooperación 
puede mejorar la calidad de vida de 
nuestra gente”, afirmó Harrington.  

Harrington también valoró el tra-
bajo de áreas clave como Juventud, 
Desarrollo Social y Género: “Desde 
el Municipio de Tolhuin, estamos 
atentos a las necesidades más sensi-
bles. Nuestro trabajo social es un pi-
lar fundamental para garantizar que 
ningún vecino quede atrás”. Harrin-
gton destacó el trabajo de las dife-
rentes Secretarías en este 2024, que 
tuvieron el foco puesto en “un Tol-
huin ordenado, limpio y sobre todo 
que pueda atender las demandas de 
nuestros vecinos.”

Finalmente, el intendente reafir-
mó su compromiso con el crecimien-

to de Tolhuin: “Cada obra concreta-
da nos da más impulso para seguir 
trabajando. Tolhuin merece un Mu-

nicipio presente, que acompañe el es-
fuerzo de comerciantes, madereros y 
del sector turístico. Seguiremos apos-
tando al desarrollo con todas nuestras 
fuerzas, esperando que la economía 
nacional también brinda mayor esta-
bilidad”.

HARRINGTON HIZO UN BALANCE DE SU 
GESTIÓN Y TRAZÓ NUEVOS OBJETIVOS

TOLHuIN

DANIEL HARRINGTON 
ADELANTÓ QUE ESPERA 

“PARA LOS PRIMEROS 
MESES DEL AÑO QUE 
VIENE QUE PODAMOS 

DISFRUTAR TAMBIÉN DE 
DULCES SUEÑOS, QUE ES 

UNA OBRA QUE VIENE 
AVANZANDO Y VA A SER 

UN LUGAR QUE HARá UNA 
PUESTA EN VALOR DE 

LA COSTA DEL FAGNANO 
DESDE OTRO LUGAR.”
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El legislador volvió a marcar distancia del gobierno, cuestionó especulaciones políticas y rechazó la reforma constitucional, 
destacando prioridades como salud, educación y transparencia legislativa.

El legislador del Movimiento Popular 
Fueguino (MPF), Pablo Villegas, ofre-
ció un detallado balance sobre el año 
2024 y expuso su visión crítica hacia la 
gestión provincial, marcando una clara 
distancia política. En sus declaracio-
nes a radio Provincia, señaló puntos de 
fricción fundamentales que lo separan 
del gobierno de Gustavo Melella y del 
bloque legislativo de FORJA, incluyen-
do la polémica reforma constitucional, 
el manejo de la obra social estatal OSEF 
y la falta de debate democrático en la 
Legislatura.

Villegas identificó la reforma cons-
titucional como el principal “punto 
de inflexión” que consolidó la ruptura 
entre el MPF y la gestión provincial. 
“El bloque de legisladores del MPF ha 
dejado una posición clara y manifiesta 
respecto de esta y otras cuestiones. Al-
gunos dirigentes del MPF no tenemos 
nada que ver con este modelo de ges-
tión del gobierno provincial, porque no 
respeta las banderas ni la historia ni los 
principios del MPF”, afirmó en una en-
trevista con Radio Provincia.

En cuanto al llamado a elecciones 
para convencionales constituyentes, 

“NO PODEMOS QUEDARNOS CALLADOS FRENTE A ESTA 
MECáNICA PARLAMENTARIA QUE TRATAN DE IMPONER”

PABLO VILLEGAS

el legislador sostuvo que el tema está 
fuera de las prioridades ciudadanas. 
“Si hay un tema que está fuera de la 
agenda de la gente y que no tiene nada 
que ver con el día a día de los veci-
nos, es la reforma constitucional, que 
además va a representar un gasto in-
necesario en tiempos de recursos li-
mitados”, declaró. Según Villegas, la 
reforma busca favorecer los intereses 
políticos del gobernador, al permitir-
le optar por una reelección y eliminar 
restricciones actuales sobre el endeu-
damiento provincial.

Otro eje central de sus críticas fue el 
manejo legislativo por parte de FORJA, 
al que acusó de obstaculizar el debate 
democrático. “No podemos quedar-
nos callados frente a esta mecánica 
parlamentaria que tratan de imponer, 
de que no se discuta nada en las co-
misiones de la Legislatura”, enfatizó. 
Como ejemplo, cuestionó un convenio 
reciente con la Universidad de Buenos 
Aires por más de 1.200 millones de pe-
sos destinado a elaborar un digesto 
para el Ministerio de Educación. “Es 
una barbaridad y un insulto al sentido 
común y a las necesidades insatisfe-

chas de nuestra comunidad”, opinó.
Sobre la crítica situación de la OSEF, 

Villegas expresó preocupación por lo 
que calificó como “especulación po-
lítica” del Ejecutivo, que estaría blo-
queando soluciones estructurales. “El 
acceso a la salud de nuestra gente no 
tiene que estar sometido a la espe-
culación política de un gobierno que 
hace cinco años tiene conocimiento 
de esto”, señaló, aludiendo a la falta 
de decisiones concretas para sanear la 
obra social.

El legislador apuntó a la necesidad 
de tomar medidas urgentes, como ga-
rantizar que todos los empleados esta-
tales activos aporten a la OSEF y que 
el tesoro provincial asuma la deuda 
con los hospitales públicos. También 
destacó la importancia de mejorar las 
prestaciones y el acceso a medicamen-
tos. “Estamos poniendo parches y es 
hora de tomar decisiones estructura-
les, porque no da para más. Es nece-
sario que el gobierno tome las decisio-

nes que debe tomar y abra el debate con 
un plan de mejoramiento de la gestión 
y fortalecimiento económico”, subrayó.

En un tono más conciliador, Villegas 
también vislumbró oportunidades de 
cara al 2025. Valoró ciertos avances en la 
política económica nacional y sostuvo 
que el mayor desafío será consolidar la 
estabilidad macroeconómica. “El prin-
cipio de crecimiento económico que se 
está dando debe fortalecerse. Estará en 
los dirigentes de Tierra del Fuego acor-
dar y disentir con las autoridades nacio-
nales para mejorar las condiciones de 
desarrollo”, planteó.

Finalmente, respecto a su labor legis-
lativa, Pablo Villegas aseguró que se-
guirá priorizando proyectos como la 
ley de enfermería escolar y otras inicia-
tivas que apunten a mejorar la calidad 
de vida de los fueguinos. “He dejado 
firmes mis convicciones y hemos criti-
cado todo aquello que había que criti-
car y acompañado lo que teníamos que 
acompañar”, concluyó.
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COTO COMENZÓ EL 
BALANCE REFIRIÉNDOSE A 
LA SITUACIÓN ECONÓMICA 

DEL PAíS, ENFATIZANDO 
LOS AVANCES EN LA 

MACROECONOMíA Y LA 
MEJORA RECIENTE EN LA 

MICROECONOMíA. “SE 
LOGRÓ BAJAR LA INFLACIÓN 

DE 25 PUNTOS A 2 PUNTOS 
EN DOCE MESES Y ES UN 

NúMERO ExCELENTE PARA 
LA ARGENTINA.

El legislador de La Libertad Avanza, destacó avances económicos del gobierno nacional, criticó iniciativas locales y abrió la 
posibilidad de postularse al Congreso en las elecciones legislativas de 2025.

El legislador fueguino Agustín Coto 
realizó un análisis exhaustivo del año 
político y económico, destacando los 
logros de la gestión nacional de La 
Libertad Avanza, las dificultades en-
frentadas, y las perspectivas de cara al 
próximo año electoral. En diálogo con 
radio Provincia, el legislador subrayó 
la coherencia entre las propuestas de 
campaña y las políticas implementa-
das, y abrió la posibilidad de postular-
se para una banca en el Congreso en 
2025.

Coto comenzó el balance refiriéndo-
se a la situación económica del país, 
enfatizando los avances en la macro-
economía y la mejora reciente en la 
microeconomía. “Se logró bajar la in-
flación de 25 puntos a 2 puntos en doce 
meses y es un número excelente para 
la Argentina. La situación de Argen-
tina es complicada desde hace años y 
haber bajado los índices de pobreza en 
un 10% en tres meses, cuando tuvo un 
pico de 54 puntos, es un indicador de 
que sin ajustar las variables macro, no 
hay solución micro”, expresó. También 
destacó que “ya formalmente la Argen-
tina no está más en recesión desde este 
mes, y es todo muy reciente”.

El legislador reconoció que 2024 fue 
un año complejo debido al ajuste eco-
nómico y a la corrección de variables. 
Sin embargo, valoró que no hubo esce-
narios de crisis social extrema, como 
cacerolazos o saqueos. “Nadie vendió 
una idea falsa de que esto iba a ser un 
lecho de rosas. Fue un año complicado 
porque la situación era complicada”, 
subrayó.

En el ámbito provincial, Coto mostró 
discrepancias con el gobierno de Gus-
tavo Melella, particularmente en temas 
presupuestarios y de endeudamiento. 
Aclaró que no votó el presupuesto ni 
los proyectos de endeudamiento y ex-
plicó que estas iniciativas aún pueden 
ser reconsideradas bajo una “propues-
ta razonable”. “La Constitución dice 
que para poder aprobar endeudamien-
to se necesitan los dos tercios de la 
Cámara, pero el proyecto no se murió. 
Tienen que venir a la Legislatura con 
una propuesta razonable, se aprueba y 

COTO DESTACÓ LOGROS DE GESTIÓN Y 
ANTICIPÓ EL PANORAMA ELECTORAL

LA LIBERTAD AVANZA

listo”, afirmó.
Sobre su relación con el gobernador, 

Coto fue claro: “Yo no hablo con el go-
bernador, no tengo ningún inconve-
niente en hacerlo, pero creo que no es 
la forma del gobernador. El gobierno 
decidió no tener ajustes y tener un pre-
supuesto con déficit, y evidentemente 
no fue de la simpatía de los dos tercios 
que se requieren para aprobar el en-
deudamiento”.

El legislador libertario también abor-
dó cuestiones ideológicas que marca-
ron la agenda legislativa. Manifestó 

su rechazo a proyectos como la mo-
dificación de la ley de Registro Civil 
para permitir que menores cambien 
de género sin intervención judicial. “El 
cambio de género de los menores lo 
tiene que autorizar un juez, no el Re-
gistro Civil a través de un funcionario 
político y en 24 horas. No es una discu-
sión de adultos, sino una discusión de 
niños”, señaló.

En este sentido, expresó críticas más 
amplias hacia la ley de identidad de 
género, argumentando que representa 
una imposición ideológica de la cen-

troizquierda norteamericana. “En un 
mundo ideal para mí no tendría el Es-
tado que andar diciendo qué se puede 
ser y qué no se puede ser. En el fondo 
siempre hay un señor detrás del escri-
torio que te dice qué podés ser y ese es 
mi problema”, declaró.

De cara a las elecciones legislativas 
de 2025, Coto adelantó que La Liber-
tad Avanza buscará incrementar su re-
presentación en el Congreso. “Quere-
mos tener más cantidad de diputados 
y senadores para poder acompañar las 
políticas que el presidente está llevan-
do adelante. En la provincia también, 
el año que viene elegimos senadores y 
diputados, y espero que Tierra del Fue-
go le pueda dar diputados y senadores 
a La Libertad Avanza”, expresó, dejan-
do abierta la posibilidad de postularse 
para una banca.

En cuanto a la obligatoriedad de pari-
dad de género en las fórmulas electora-
les, el legislador consideró que se trata 
de un debate desfasado. “No estoy en 
contra ni a favor de la paridad, creo que 
es una discusión vieja, de los ’80 o de los 
’90. Si alguien está en un lugar porque 
es nene o nena, es un problemón”, con-
cluyó.

De esta manera, Agustín Coto delineó 
su visión del panorama político y eco-
nómico nacional y provincial, resaltan-
do tanto los desafíos como los logros, y 
anticipando un 2025 marcado por defi-
niciones electorales clave.
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EL ACCIDENTE TAMBIÉN 
DEJÓ VARIOS HERIDOS, 

INCLUIDOS LOS 
ARGENTINOS AYÓN Y 
MALANDRA, QUIENES 

RECIBIERON ATENCIÓN 
MÉDICA. AYÓN FUE 

DADO DE ALTA TRAS LAS 
PRIMERAS CURACIONES, 

MIENTRAS QUE MALANDRA 
PERMANECE EN 
OBSERVACIÓN.

El accidente ocurrió el viernes en 
Angra dos Reis, Brasil, y dejó como sal-
do la trágica muerte de Fernando David 
Silva, un terapeuta ocupacional de 38 
años, oriundo de Tigre y residente en 
Ushuaia, donde se desempeñaba como 
director en el área de Salud Mental. 
El siniestro coincidió con el día de su 
cumpleaños, que Silva celebraba junto 
a dos amigos, Maximiliano Ayón y Da-
mián Malandra, durante unas vacacio-
nes en el país vecino.

El choque tuvo lugar alrededor de 
las 11:30 en las aguas de la Praia do 
Dentista, en la isla de Gipóia. Una lan-
cha con capacidad para 26 pasajeros 
impactó contra otra más pequeña que 
transportaba turistas y tripulantes, en-
tre ellos Silva y sus acompañantes. Se-
gún los informes proporcionados por 
los bomberos locales, la embarcación 
menor sufrió daños severos y se hundió 
tras el impacto. 

Los ocupantes fueron rescatados por 
la tripulación de la lancha más grande 
y trasladados al muelle de Santa Luzia, 
desde donde fueron llevados al Hos-
pital General de Japuíba. Silva falleció 
poco después de su ingreso.

El accidente también dejó varios he-

FALLECIÓ UN PROFESIONAL USHUAIENSE 
EN UN CHOQUE DE LANCHAS

ridos, incluidos los argentinos Ayón y 
Malandra, quienes recibieron aten-
ción médica. Ayón fue dado de alta 
tras las primeras curaciones, mientras 
que Malandra permanece en observa-
ción. Entre los lesionados también se 
encontraba un niño, según reportaron 
medios brasileños.

Fernando Silva había llegado a Us-
huaia tras la pandemia para asumir un 
rol fundamental en la Secretaría de Sa-
lud Mental de la provincia. A lo largo 
de su carrera, lideró proyectos innova-
dores, como la creación de la primera 
Casa de Medio Camino en Tierra del 
Fuego, destinada a la inclusión habita-
cional de personas en tratamiento de 
salud mental.

“Era un excelente profesional con 
mucho empuje, con muchas ideas in-

Fernando Silva, terapeuta ocupacional de Ushuaia, falleció trágicamente en un choque de lanchas en Brasil, en el día de su 
cumpleaños. Estaba de vacaciones con dos amigos. Tenía 38 años.

TRAGEDIA EN BRASIL

novadoras en un terreno tan complejo 
como el de los dispositivos interme-
dios”, destacó David De Piero, secre-
tario provincial de Salud y Problemá-
ticas de Consumo. Silva coordinó 
programas como viviendas asistidas, 
un centro de día y un dispositivo te-
rritorial. Además, era conocido por su 
carácter sociable y su capacidad para 
establecer vínculos sólidos tanto en el 
ámbito profesional como personal.

Silva se encontraba en Brasil junto 
a Ayón y Malandra, dos amigos con 
quienes ya había compartido un viaje 
anterior recorriendo la Ruta Nacional 
N.º 40. En esta ocasión, eligieron las 
playas de Angra dos Reis para pasar 
las festividades navideñas y despedir 
el año. Ayón, compañero de trabajo de 
Silva en los talleres de sublimado para 

pacientes de salud mental, y Malandra, 
contador en un centro de rehabilita-
ción, resultaron heridos en el accidente, 
pero lograron sobrevivir.

Las autoridades brasileñas iniciaron 
una investigación para esclarecer las 
causas del choque. La Municipalidad 
de Angra dos Reis informó que ambas 
embarcaciones estaban habilitadas por 
TurisAngra, mientras que la Marina de 
Brasil aseguró en un comunicado que 
no se detectaron riesgos ambientales 
ni adicionales para la navegación tras 
el accidente. La lancha menor, llamada 
Rey David, fue recuperada del fondo del 
mar en la tarde del viernes.

En paralelo, el Ministerio de Salud de 
Tierra del Fuego y el consulado argenti-
no en Brasil trabajan para repatriar los 
restos de Silva.
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El mismo congregará a rectores de 
universidades latinoamericanas y es-
pecialistas, y se desarrollará los días 
19, 20 y 21 de febrero en las tres ciu-
dades de la provincia.

Este encuentro internacional fue 
anunciado por el Intendente Martín 
Perez tras mantener una audiencia 
privada con el Papa Francisco en el 
Vaticano. El mismo contará con la 
presencia de autoridades de la Iglesia 
Católica argentina y la Pontificia Co-
misión para América Latina (PCAL).

Este evento tiene por objetivo im-
pulsar un proceso de diálogo y orga-
nización regional para garantizar el 
cuidado, la soberanía, el desarrollo 
sostenible y la preservación del At-
lántico Sur, la Antártida y los océanos 
circundantes como zona de paz. 

Además, contará con el auspicio 
de la Organización de Estados Ibe-
roamericanos para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (OEI), el Banco de 
Desarrollo de América Latina y el Ca-
ribe (CAF) y el Consejo Latinoameri-
cano de Ciencias Sociales (CLACSO).

El impacto del cambio climático 
en el Atlántico Sur y la Antártida, su 
defensa como zona de paz, descolo-
nización y cooperación regional y el 

“IMPULSAR ACCIONES EN DEFENSA DE LA SOSTENIBILIDAD 
Y PAZ DEL ATLáNTICO SUR Y LA ANTáRTIDA”
El Municipio de Río Grande, junto a la Red Universitaria para el Cuidado de la Casa Común (RUC), UNTDF y UTN Facultad Regional 
de Tierra del Fuego, realizarán un encuentro internacional bajo el lema “Atlántico Sur y Antártida. Territorios estratégicos y 
vitales del futuro”. 

TERRITORIOS DEL FuTuRO

desarrollo económico sostenible de 
los territorios australes serán los ejes 
fundamentales del foro académico 

que se desarrollará en Río Grande y 
que dará inicio a las jornadas de de-
bate y trabajo. 

Los rectores y especialistas también 
visitarán la Misión Salesiana y man-
tendrán un encuentro de reflexión en 
Tolhuin para profundizar en la cosmo-
visión ancestral de las comunidades 
originarias de Tierra del Fuego. Por 
último, se desarrollará en la sede de 
la UNTDF de Ushuaia una jornada de 
análisis y perspectiva sobre el rol del 
sistema universitario y científico para 
el cuidado de la Casa Común y el de-
sarrollo sostenible de los territorios 
australes.

El intendente Martín Perez subrayó 
que “este encuentro es parte de una 
agenda que venimos construyendo 
con la Iglesia Católica, junto a la co-
munidad universitaria y organizacio-
nes regionales con las que comparti-
mos la decisión de impulsar acciones 
en defensa de la sostenibilidad y paz 
del Atlántico Sur y la Antártida”. 

En tanto afirmó que “el mensaje 
del Papa Francisco y su liderazgo éti-
co-político nos convocan e interpe-
lan. El Atlántico Sur, la Antártida y los 
océanos circundantes son territorios 
fundamentales para el equilibrio am-
biental y geopolítico de nuestro pla-
neta”.
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TOLHUIN DESPEDIRá EL 
2024 CON LA VUELTA DE LA 
QUEMA DEL MUÑECO

El Municipio de Tolhuin anunció 
el regreso de la emblemática “Que-
ma del Muñeco”, un evento que ha-
bía quedado suspendido en los últi-
mos años y que este 31 de diciembre 
volverá a reunir a la comunidad para 
cerrar el año con un ritual cargado de 
significado.

Este año, el Municipio sumará pro-
puestas, como música en vivo y la feria 
gastronómica, con el objetivo de en-
riquecer la experiencia para los resi-
dentes y visitantes que eligen Tolhuin 
como destino de fin de año. Además, 
se incorporarán medidas de seguri-
dad y planificación para garantizar un 
evento familiar y seguro.

La actividad, que tendrá lugar a la 
1:00 am en el Campo de Doma Cura 
Gaucho José Zink, simboliza el fin de 
un ciclo, dejando atrás lo negativo y 
renovando las esperanzas para el año 
que comienza. La entrada será libre y 

gratuita, con acceso principal por calle 
9 de Julio, y contará con música en vivo 
de Teekla DJ, De Gira y De Caravana, 
además de una feria gastronómica con 
sabores locales.

La Quema del Muñeco se originó 
en 1998 gracias a la familia Maslov-Ba-
rrientos, quienes idearon este ritual 
como un espacio de encuentro y re-
flexión comunitaria. Durante más de 
dos décadas, esta actividad se llevó a 
cabo en la plaza cívica “Corazón de la 
Isla”, consolidándose como un evento 
de gran relevancia cultural para los ve-
cinos y vecinas de Tolhuin.

En reconocimiento al impacto so-
cial de esta tradición, la familia decidió 
ceder su organización al Municipio, 
asegurando la continuidad de la cele-
bración. Desde entonces, el evento fue 
declarado de interés municipal, refor-
zando su importancia como parte del 
patrimonio cultural de la localidad.

INTERÉS GENERAL

El ministro de Defensa de la Nación, 
Luis Petri, ofreció detalles sobre el am-
bicioso proyecto para la construcción 
de la Base Naval Integrada en Tierra del 
Fuego, un paso crucial en la proyección 
del país hacia la Antártida. 

Este proyecto, que tiene como prin-
cipal objetivo fortalecer la presencia ar-
gentina en el continente blanco, repre-
senta una inversión significativa y una 
pieza clave en la infraestructura estra-
tégica de la Nación. Según el ministro, 
el proyecto está denominado como una 
obra de gran importancia para Argenti-
na, tanto por su dimensión como por el 
impacto geopolítico que conlleva.

Petri señaló en La Opinión Austral 
que “es clave” para el desarrollo de la 
región y destacó que ya se han asignado 
fondos en el presupuesto de 2025 para 
avanzar en su concreción. Además, 
destacó el rol fundamental que esta 
infraestructura jugará en el posiciona-
miento geoestratégico de Argentina en 
la región, haciendo del país la “puer-
ta de acceso” a la Antártida. Según sus 
palabras, “nos daría un hándicap res-
pecto a otros países”, refiriéndose a las 
ventajas estratégicas que generaría para 

PETRI DESTACÓ LA IMPORTANCIA ESTRATÉGICA 
DE LA BASE NAVAL EN TIERRA DEL FUEGO

Argentina en términos de proyección 
internacional.

El proyecto de la Base Naval Inte-
grada en Ushuaia consta de tres eta-
pas esenciales. La primera consiste en 

El ministro de Defensa aseguró que la obra es clave para el acceso de Argentina a la Antártida y anticipó una inversión de 300 
millones de dólares.

MINISTRO DE DEFENSA

la construcción de un muelle en forma 
de Y, con 650 metros más 150 metros 
adicionales, que permitirá el acceso de 
diversas embarcaciones. 

La segunda etapa prevé la edifica-
ción de la propia Base Naval, que in-
cluirá talleres, edificios de almacena-
miento y espacios de alojamiento para 
oficiales y suboficiales. 

Por último, la tercera etapa se cen-
tra en la construcción de viviendas 
para el personal destinado a la Base, 
una necesidad urgente dada la escasez 
habitacional en la ciudad de Ushuaia.

Petri explicó que, en términos de 
costos, el muelle y la Base Naval re-
querirían una inversión aproximada 
de 160 millones de dólares, mientras 
que la tercera etapa, dedicada a las vi-
viendas, implicaría una suma cercana 
a los 150 millones de dólares. 

El total de la inversión estimada 
para la totalidad del proyecto sería de 
algo más de 300 millones de dólares, un 
monto considerable que refleja la mag-
nitud y relevancia para el desarrollo de 
la región y la proyección internacional 
de Argentina.

El ministro de Defensa también hizo 
mención de su próxima visita a la Base 
Petrel durante el verano, con el fin de 
inspeccionar la condición de la pista, 
un aspecto crucial para el futuro opera-
tivo de la Base Naval Integrada. En este 
sentido, subrayó que el desarrollo de la 
infraestructura en Tierra del Fuego no 
solo está orientado a las necesidades lo-
gísticas de las bases argentinas en la An-
tártida, sino que también busca ofrecer 
servicio a otras bases de países aliados, 
consolidando así la cooperación inter-
nacional en la región.
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El mandatario comenzó su interven-
ción haciendo un balance de su gestión y 
los logros alcanzados hasta el momento. 
Destacó que el equilibrio fiscal logrado 
durante su administración ha sido clave 
para la caída del riesgo país, el cual pasó 
de niveles de 3.000 puntos al momento 
de su victoria electoral a menos de 700 
puntos actualmente. Según Milei, esta 
mejora ha reducido el costo del capital 
y favorecido la inversión. En ese contex-
to, aseguró que “estamos eliminando la 
inflación, con lo cual se está eliminando 
la distorsión de precios relativos y eso fa-
vorece la acumulación de capital”.

El presidente también destacó las re-
formas estructurales emprendidas hasta 
ahora, mencionando que su gobierno 
ha implementado 800 modificaciones, 
entre ellas la eliminación de numerosas 
regulaciones. En relación con esto, men-
cionó la labor del Ministerio de Econo-
mía, a cargo de Federico Sturzenegger, 
que, según él, elimina entre tres y cuatro 
regulaciones diarias. “Se fusionó el tra-
bajo de Federico con el que había hecho 
intensamente Rodríguez Chirilo y la re-
forma del Estado”, comentó Milei, quien 
destacó que esa fue la primera etapa y 
anticipó que la “motosierra profunda” se 
enfocará en recortes aún más significa-
tivos.

En este marco, el presidente explicó 
que su plan incluye la eliminación  “del 
90% de los impuestos”, dejando solo 
diez impuestos en vigor, lo que permi-
tirá una simplificación tributaria que, 
según él, aliviará la presión fiscal sobre 
los ciudadanos y las empresas. “Vamos a 
avanzar en una agenda de privatizacio-
nes y en una profundización de la refor-

MILEI ANUNCIÓ “MOTOSIERRA PROFUNDA” PARA 2025
En una entrevista extensa con el periodista Alex Milberg para Forbes Argentina, el presidente Javier Milei presentó un ambicioso 
plan para 2025, al que denominó como la “motosierra profunda”. 

ma laboral. En la medida en que salga 
la reforma laboral podemos avanzar en 
una reforma previsional”, detalló Milei.

El presidente también reafirmó su 
compromiso con la privatización de 
empresas estatales, particularmen-
te aquellas que operan con déficits 
significativos. Aunque no ofreció un 
cronograma específico, argumentó 
que el Estado no debería intervenir en 
sectores que pueden ser gestionados 
de manera más eficiente por el sector 
privado. Este enfoque incluye la venta 
de empresas estatales y un ajuste en el 
gasto público, con el objetivo de “bajar 
el gasto público en un 30% en términos 
reales”.

Milei también abordó la cuestión 
de la pobreza en Argentina, aseguran-
do que su gobierno ha logrado redu-
cirla de manera significativa. Según el 
mandatario, las estimaciones de po-
breza dejaron en claro que la situación 
era más grave de lo que se pensaba, 

PRIVATIZACIONES, REFORMAS Y REDuCCIÓN DE IMPuESTOS

con una pobreza real del 57% cuando 
asumió el gobierno, cifra que se ha re-
ducido al 46% según los últimos datos. 
A este respecto, enfatizó que los sala-
rios han superado la inflación en los 
últimos meses, lo que ha contribuido a 
la disminución de la pobreza. “Erradi-
camos el peor impuesto que hay para 
los vulnerables, la inflación”, señaló.

El presidente también defendió el 
ajuste realizado por su administración, 
asegurando que este ha sido dirigido a 
lo que él denominó “la casta”. En este 
sentido, afirmó que “cuando cortamos 

la obra pública, les pegamos a los cho-
rros de los políticos”, y aclaró que las 
medidas adoptadas no han afectado a la 
gente común. “Cuando bajamos 10 pun-
tos de déficit cuasi fiscal, se lo sacamos 
a los bancos”, afirmó, y aseguró que su 
gobierno está llevando a cabo “el mejor 
gobierno de la historia”.

En cuanto a sus métodos y estilo de 
liderazgo, Milei fue claro: no está dis-
puesto a cambiar su manera de ser. “A mí 
me votaron por ser como soy. Yo no soy 
un engendro del coaching”, dijo, desta-
cando la labor de su equipo, y particu-
larmente de Santiago Caputo, una de las 
figuras clave de su administración. En 
cuanto a su hermana, Karina Milei, el 
presidente reveló que ella juega un papel 
fundamental en su vida, asegurando que 
es quien lo “caga a puteadas” si comete 
errores y quien lo mantiene en el camino 
correcto.

Por último, el presidente se refirió a 
los posibles planes de su hermana para 
las elecciones legislativas de 2025, aun-
que insistió en que no se involucra en 
esas decisiones. A pesar de su negativa a 
que ella se postule, comentó que Karina 
está construyendo “la herramienta po-
lítica para que podamos estar conforta-
bles en nuestros armados políticos”.
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La Municipalidad de Ushuaia en-
tregó 69 decretos de preadjudicación y 
canon de uso de terrenos a familias de 
los barrios en proceso de regularización 
dominial ‘Barba de Viejo’ y ‘La Encanta-
da’ ubicados en Andorra, como así tam-
bién ‘Cerro Místico’ y ‘Cerro Esfinge’ en 
el Dos Banderas.

El jefe de Gabinete Sebastián Iriarte, 
que encabezó el acto junto al secretario 
de Hábitat y Ordenamiento Territorial 
David Ferreyra, acercó el saludo del in-
tendente Walter Vuoto a las familias pre-
sentes en la sala Niní Marshall y aseguró 
que “esta entrega de decretos significa 
mucho más que un paso administrati-
vo, burocrático y necesario; porque ge-
nera derecho, genera arraigo y que los 
vecinos y vecinas puedan mejorar la ca-
lidad de vida”. 

Iriarte recordó que la gestión de Wal-
ter Vuoto “llegó en 2015 con el mensa-
je de terminar con ‘los de arriba y los 

de abajo’, veníamos a romper con esa 
lógica, pensando en una ciudad para 
todos y para todas”. Se refirió al con-
texto nacional como “muy complejo” y 
enumeró las consecuencias directas de 
la ‘motosierra’ y la ‘licuadora’ actuales 
sobre la calidad de vida de los vecinos.

“Pasaron motosierra a más de 20 
mil millones de pesos para obras muy 
importantes para la ciudad, obras para 
servicios en la urbanización San Mar-
tín, agua para el sector KyD, obras con 
financiamiento internacional que tam-
bién están caídas, con liviandad y sin 
respetar acuerdos ya firmados, la obra 
en la entrada de la ciudad, procesos li-
citatorios en marcha a los que le pasa-
ron la motosierra”.

Anunció que “frente a eso, no nos 
vamos a resignar y vamos a cumplir 
con las promesas realizadas, seguir 
trabajando para regularizar los barrios 
que faltan, seguir con las obras que 

se quedaron sin financiamiento y ser 
más eficientes en el uso del recurso”. Y 
aseguró que “el año que viene se va a 
discutir qué modelo de país queremos. 
Nos van a tener a nosotros defendien-

do un modelo de país que integre y que 
no expulse, que piense en la mejora de 
la calidad de vida y no que mande moto-
sierra por obras que tiene que ver con el 
agua, las cloacas y los servicios”.

LA MUNICIPALIDAD 
ENTREGÓ  69 DECRETOS DE 
PREADJUDICACIÓN Y CANON 
DE USO DE TIERRAS 

EL MUNICIPIO PONE EN VALOR 
PATRIMONIO ARTíSTICO 
URBANO DE LA CIUDAD

En conmemoración a los 150 años 
de presencia salesiana en el país y con 
el objetivo de valorar el patrimonio ar-
tístico de la ciudad, el Municipio de Río 
Grande lleva adelante tareas de restau-
ración en la escultura de Don Bosco.

A través de la Subsecretaría de Cul-
tura, el Municipio lleva adelante ta-
reas de restauración y renovación en 
la escultura de Don Bosco, con el fin 
de poner en valor el patrimonio ar-
tístico urbano y conmemorar el 150° 
aniversario de presencia salesiana en 
Argentina.

Dicha iniciativa, es llevada adelan-
te por los artistas del Municipio, Kevin 
Romero y Solange Terluk, miembros 
del equipo del Atelier de Esculturas 
del Museo Virginia Choquintel.

Cabe destacar que, ambos artistas 
también realizaron la restauración de 
sitios históricos donde descansan los 
restos de Angela Loig , Virginia Cho-
quintel y Kiepja, en el cementerio lo-
cal. Propuesta que se llevó a cabo en el 
marco del 11 de octubre, “Último Día 
de Libertad de los Pueblos Originarios 

de América”.
De igual manera, se está realizan-

do la recuperación y restauración de la 
escultura del prócer, Martín Miguel de 
Güemes. La cual se encuentra emplaza-
da en la rotonda de la Plaza de las Amé-
ricas.

JORNADA DE LIMPIEZA 
EN ANDORRA

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, llevó adelan-
te una jornada de limpieza en Andorra 
con recolección de residuos volumino-
sos en el sector de la calle Camino del 
Valle, entre las calles Orlando Pontoni 
y Ercilia Pérez, como así también en las 
manzanas adyacentes.

Los trabajos se realizaron el último 
sábado, con el trabajo colaborativo de 
la Secretaría de Planificación e Inver-

sión Pública, a través de Servicios Pú-
blicos.

El objetivo de los trabajos de limpie-
za barrial es mejorar la calidad de vida 
de los vecinos del sector y promover la 
participación comunitaria en la lim-
pieza y el cuidado del medio ambiente. 
Si el clima lo permite, la Municipalidad 
de Ushuaia realizará jornadas de lim-
pieza todos los sábados en distintos 
barrios, informaron desde la Subsecre-
taría de Ambiente.

uSHuAIA

RÍO GRANDEuSHuAIA
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LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ 
DE LA FESTIVIDAD DE JANUCá 

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Turismo participó 
de la tercera celebración de Janucá en la 
capital fueguina, bajo el lema “Janucá 
por la paz” junto al Rabino Diego Vov-
chuk, el secretario de Seminario Rabi-
nico Daniel Habib y la presidenta de la 
Comunidad Judía de Tierra del Fuego, 
Mónica Stadlin.

Allí, la secretaria de Turismo, Vivia-
na Manfredotti en representación del 
intendente Walter Vuoto saludó a los 
integrantes de la comunidad y observó 
que “en esta hermosa temporada de fes-
tividades, deseo que la luz de esta época 
brille en nuestros corazones, recordán-
donos la importancia de la unidad en 
nuestra diversidad, la cual debe invi-

tarnos a reflexionar sobre la necesidad 
de construir puentes y compartir mo-
mentos de alegría sin importar nuestras 
creencias”.

Cabe mencionar que Janucá, es conoci-
da como la Fiesta de las Luminarias.

Asimismo, Manfredotti expresó “quie-
ro elevar mis oraciones al pueblo de Is-
rael, que se encuentra en medio de los 
desafíos y las adversidades, por la cual les 
deseo encuentren la paz, fortaleza y uni-
dad”.

Por último, Manfredotti,  agradeció 
por elegir la ciudad de Ushuaia para rea-
lizar la ceremonia religiosa y por darle el 
honor de participar del encendido de ve-
las.

INICIAN LAS INSCRIPCIONES A 
LOS TALLERES CULTURALES

Este lunes 30 de diciembre, co-
mienzan las inscripciones para los ta-
lleres culturales que se desarrollarán 
durante este verano 2025. La propuesta 
es bastante amplia y abarca desde ac-
tividades de movimiento y manualida-
des para todas las edades.

Durante esta temporada de verano, 
el Municipio de Río Grande -a través 
de la Subsecretaría de Cultura- ofrece 
un amplio abanico de propuestas para 
aprender y divertirse por medio de ac-
tividades culturales.

De esta manera, se desarrollarán 
talleres de verano en el Museo Cho-
quintel tales como: Títeres artesanales 
de goma espuma, escultura contem-
poránea, observación de la naturaleza 
urbana e historia y leyendas ilustradas. 

Las propuestas están dirigidas a adul-
tos, como así también a infancias des-
de los 5 años y adolescentes hasta los 
14 años.

Al mismo tiempo, también se lleva-
rán adelante talleres en el Centro Cul-
tural Alem. La oferta incluye talleres de 
Tango Joven, Tango, Velas Artesanales, 
Dancehall, Danzas Clásicas, Fotografía 
Artística, Creación de Muñecos de Tela, 
Porcelana Fría, Flamenco, Batería, Tea-
tro para las Infancias, Guitarra Criolla, 
Cerámica y Reparar Dar Nueva Vida a 
la Ropa. Dichas actividades están des-
tinadas a diversas franjas etarias.

Cabe destacar que, las inscripcio-
nes inician este lunes 30 de diciembre 
a través de la página https://cultura.
riogrande.gob.ar/.

VERANO EN RÍO GRANDE uSHuAIA
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POSTERGAN LA IMPLEMENTACIÓN 
ROAMING GRATUITO EN PAíSES 
DEL MERCOSUR

Todavía está pendiente una instan-
cia técnica de coordinación con los re-
guladores de los otros países miembros 
del Mercado Común del Sur (Mercosur).

El Ente Nacional de Comunicacio-
nes (Enacom) había anunciado este 
viernes por la mañana que los usuarios 
argentinos de telefonía móvil ya no pa-
garían roaming en países del Mercosur 
a partir del 29 de diciembre. Unas horas 
más tarde, problemas de resolución de 
instancias técnicas obligaron a pospo-
ner la implementación.

Por lo menos habrá que esperar has-
ta el próximo lunes para avanzar en la 
implementación. Fuentes oficiales in-
formaron que “está pendiente una ins-
tancia técnica de coordinación con los 
reguladores de Uruguay y Paraguay a 
la que se va a convocar el lunes”, según 
publicó la agencia Noticias Argentinas.

Cuando se logré sortear estas ins-
tancias, los usuarios de telefonía móvil 
podrán acceder a servicios de Internet, 
llamadas y mensajes con las mismas ta-
rifas que pagan en Argentina, eliminan-
do los sobrecostos habituales.

Esta medida se enmarca en el Acuer-
do para la Eliminación del Cobro de 
Cargos de Roaming Internacional en el 
Mercosur, firmado en 2019 y ratificado 
en Argentina mediante la Ley 27.740 en 
mayo de 2024. El convenio busca repli-
car el exitoso modelo europeo, donde la 
eliminación de estos cargos incrementó 
el uso de servicios móviles en un 1300% 
durante su primer año de implementa-
ción.

Cómo funciona el nuevo esquema

Los prestadores de servicios móvi-
les deberán aplicar las mismas tarifas 

locales al uso en los países del Mercosur, 
según el plan contratado por el usuario 
en su país de origen. Esto permitirá que 
los viajeros utilicen sus celulares como si 
estuvieran en Argentina, sin necesidad de 
configuraciones especiales.

Impacto en los viajeros y en las comu-
nicaciones regionales

El Enacom destacó que el roaming 
elimina las barreras de conectividad para 
los usuarios que transitan fuera de la red 
de su proveedor, permitiéndoles recibir y 
realizar llamadas sin procedimientos adi-
cionales. Además, el acuerdo busca forta-
lecer las relaciones regionales a través de 
tarifas competitivas y mayor accesibili-
dad tecnológica, facilitando el uso de te-
lecomunicaciones en los países vecinos.

El acuerdo también contempla ga-
rantizar a los usuarios internacionales la 
misma calidad de servicio que reciben los 
usuarios locales, minimizando los obstá-
culos para acceder a tecnologías alterna-
tivas que favorezcan la conectividad.

ACTuALIDAD

CÓRDOBA APROBÓ LA 
LEY DE FICHA LIMPIA

A diferencia de la iniciativa nacio-
nal, los legisladores provinciales deba-
tieron y aprobaron el proyecto. Se es-
pera que los cambios empiecen a regir 
para las elecciones legislativas de 2025.

La legislatura de Córdoba aprobó, 
en general y en particular, el proyecto 
de ley de Ficha Limpia con 65 votos a 
favor. De esta manera, la nueva norma-
tiva impedirá que los candidatos que 
tuvieran condenas confirmadas en 
segunda instancia puedan postularse 
para ocupar cargos públicos.

El texto aprobado - y que entrará 
en vigencia - surgió de los proyectos le-
gislativos presentados por la diputada 
radical, Brenda Agustín, y los integran-
tes del bloque de Hacemos Unidos por 
Córdoba, Victoria Busso, Julieta Rinal-
di, María del Rosario Acevedo e Ilena 
Quaglino. La aprobación en la legis-
latura cordobesa se da luego de que, 
a nivel nacional, el proyecto de Ficha 
Limpia no obtuviera quorum para ser 
tratada en las dos sesiones convocadas 
por la Cámara de Diputados de la Na-
ción.

Córdoba aprobó su propio proyecto 
de Ficha Limpia

Tras la votación en el recinto, Cór-

doba se convirtió en la 8va provincia 
en aprobar un proyecto de ley de Ficha 
Limpia, que limitaba el acceso a los 
cargos electivos para aquellas personas 
que estén condenadas por delitos pe-
nales. De esta manera se suma a Chu-
but, Jujuy, Mendoza, Rio Negro, Salta, 
Santa Fe y San Juan.

Además de aprobar la nueva nor-
mativa, el proyecto también produjo 
modificaciones en los artículos de la 
Ley N° 9.571, que establece el Código 
Electoral Provincial, y la Ley N° 9.572, 
que enmarca el Régimen Jurídico de 
Partidos Políticos.

Así, los cambios aprobados en 
los requisitos no solo afectarán a los 
candidatos a cargos públicos en re-
presentación de un partido o fuerza 
política sino que también afectará a 
aquellos funcionaros que se postulen 
en los poderes Ejecutivo, Legislativo o 
Judicial. 

Así, cualquier aspirante que posea 
una “sentencia condenatoria que haya 
sido confirmada por sentencia dictada 
por el tribunal de instancia ulterior, por 
vía recursiva o impugnativa, ordina-
ria o extraordinaria de conformidad a 
las normas procesales que resulten de 
aplicación”, será inhabilitado para ocu-
par el cargo.

ACTuALIDAD


